

CADIZ 21 DE JUNIO DE 1875.

Correo de anoche.

MADRID 19.

El gobernador de Castellón en despacho de ayer participa que la noche anterior salieron de aquella plaza cerca de 200 voluntarios, los cuales sorprendieron en Figueras a la madrugada siguiente a la partida de Verdecho que por enfermedad de este mandaba accidentalmente un sobrino de Cucala. Después de un sostenido fuego con dicha facción, que contaba 80 hombres, fué dispersada completamente, causándole 18 muertos vistos y 3 heridos, cogiéndole 10 prisioneros, 20 armas de fuego, sables, boinas, cananas, toda la correspondencia y otros efectos. El cabecilla, sobrino de Cucala, fué muerto a manos del capitán de voluntarios. Se cree que aun han de encontrarse mas muertos carlistas. En los voluntarios no ocurrió baja alguna.

La sesión, que como Viérnes celebraron anoche en el Senado los notables, duró mas de tres horas. Dicha comisión lleva muy adelantados sus trabajos, pudiendo asegurarse que el espíritu de conciliación que tanto ha caracterizado las anteriores, siguió anoche, si cabe, mas acentuado.

Grau número de constitucionales han estado ayer en casa del Sr. Sagasta para oírle referir las impresiones que recibió anoche con motivo de la comida de palacio y cuentan algunos que el jefe de los constitucionales, lo mismo que los demás amigos que asistieron a la comida, no hallaron sino motivos de elogio en cuanto vieron y oyeron, sin que en su manera de ver y apreciar los hechos y las palabras influya en lo mas mínimo en un espíritu de partido, sino al contrario; y que no ocurrió nada que bajo ese punto de vista estrecho de parcialidad pueda considerarse como preferencias, pues S. M. se halla colocado por fortuna a una altura muy superior a la de los partidos políticos.

Ayer tarde se publicó autorizada la siguiente noticia:

«El general Martínez Campos ha pasado el Ebro, según se desprende de la noticia que en otro lugar publicamos, relativa al ataque del castillo de Miravete en el Maestrazgo, en combinación con el ejército del Centro. Oíase un vivo fuego de cañón y acudían nuevas fuerzas a ayudarle en el ataque que es de suponer haya emprendido.

El mando de la fuerza y el gobierno de la fortaleza de Miravete, últimamente artillada por los carlistas, están confiados a dos jefes compañeros de Lozano, que fueron condenados tambien a la última pena y posteriormente canjeados en Cabanes.

Carecen de fundamento las noticias que han circulado relativas a grandes emisiones de valores públicos.

En el Norte se han presentado a indulto algunos oficiales y un capitán ó comandante de cierto batallón navarro; y según informes de este, en el mismo batallón se habían notado muestras de insubordinación al grito de «paz y pagas». A los carlistas les tenía muy exasperados la escasez de dinero para darles el prest y la escasez de vino.

El consejo con S. M. duró esta mañana unos tres cuartos de hora. Los ministros se reunieron despues en Estado retirándose a las once y media. Los asuntos tratados principalmente han sido los de guerra.

Por el próximo correo se enviarán a Cuba unos seiscientos hombres de refuerzo, y por el último se mandaron cerca de cuatrocientos. Los ministros de la Guerra y Ultramar se han puesto de acuerdo para enviar para Setiembre un número considerable de soldados, que no entrarán por de pronto en campaña hasta aclimatarse, pero reemplazarán a otras fuerzas que irán a operaciones desde luego.

El gobierno ha debido ocuparse de los medios de mejorar la situación de la viuda del marqués brigadier Sanchez Barcáiztegui y de sus hijos, y creemos que el señor ministro de Mar-

na ha mostrado un gran interés en ello, deseando que una recompensa tan justa sirva de mayor estímulo para los que, en cumplimiento de su deber, dan al olvido hasta aquellas afecciones y sentimientos que a veces enervan los mas rudos caracteres.

El señor obispo de Segorbe ha puesto a disposición del general Jovellar su palacio de dicha ciudad donde nunca, desde el principio de la guerra, se ha alojado jefe alguno, ni liberal ni carlista, ni aun D. Alfonso y D.ª Blanca cuando tuvieron establecido en aquella su cuartel general.

Créese que en la cuestión de nombramiento de senadores se aceptará por lo menos la idea de que haya senadores hereditarios, vitalicios por derecho propio intrasmisible, y de nombramiento real entre las clases sociales mas importantes. Sin embargo, la comisión de notables no parece que haya tomado acuerdo definitivo en este asunto.

Según noticias de los periódicos de Bilbao, las fuerzas carlistas que se hallan hoy acantonadas a las inmediaciones de dicha villa, constan de seis batallones.

El sitiador de Bilbao, marqués de Valdepina, se encuentra hoy según dicen de aquella población privado, por completo de inteligencia y maníaco en grado de candidez infantil.

Asegúrase en los círculos políticos, dice un colega, que vuelven a hacerse activas gestiones cerca del Sr. Posada Herrera para que venga a Madrid.

Se ha mandado crear en Madrid un batallón de aspirantes a cabos y a cornetas de infantería.

Un telegrama de Barcelona de ayer dice:

«Ha quedado disuelta la partida carlo-federal que mandaba el Xich.

Este ha quedado solo con su asistente. Casi toda su gente se ha presentado. Ayer se cogieron cerca de Martorell 24 armas de fuego que pertenecieron a dicha partida.

El *Diario de Villanueva* refiere que los carlistas hicieron fuego sobre un tren cerca de Gelida, llevándose presos 12 viajeros.»

Esta noche sale para Sevilla, donde se propone pasar algunos días, el general Laserna.

Los marqueses de Francos salen esta noche de Madrid en dirección del Norte.

Según telegrama de Filipinas, recibido hoy en el ministerio de Ultramar, no ocurría novedad en aquel archipiélago.

Se ha recibido el siguiente telegrama particular:

HABANA. (sin fecha).—Los pasajeros del vapor-correo *Comillas*, llegados sin novedad a este puerto, saludan a sus familias y amigos.—*Manuel Sabau*.

Paris 19.—El gobierno ha dirigido a la prensa un aviso en el que la previene que está decidido a emplear todos los poderes que la ley le concede para hacer que sean respetadas las instituciones establecidas.

Lyon 19.—Con motivo de haber sido descubiertas varias sociedades secretas, son muchas las personas que han sido reducidas a prisión por estar afiliadas a dichas sociedades.

CORRESPONDENCIA.

MADRID 19 de Junio.

El consejo de ministros, presidido por S. M. el Rey que comenzó a las nueve y media de esta mañana ha sido corto pero aprovechado según se asegura, tratándose en él de la campaña del Centro y de los medios de acelerar el feliz resultado que todos esperamos.

Extraoficialmente se sabe que las indisciplinadas huestes de Cucala aptas para la vida del merodeo mejor que para la campaña, tan pronto como han oído que esta vez va de veras han comenzado a dispersarse, siendo ya muchos los que pertenecientes a dichos grupos se han presentado a nuestras autoridades en solicitud de indulto.

Esta mañana han llegado a esta corte presentándose inmediatamente a ofre-

cer sus respetos al ministro de la Guerra los siguientes jefes carlistas acogidos últimamente a indulto, como adheridos al manifiesto del general Cabrera: brigadier don Juan de Dios Polo, comandante don Juan Polo y capitanes don Anonio Soto y don José Lasala. Según despacho oficial recibido de Cataluña ayer se presentaron a indulto un jefe, dos oficiales y 17 individuos de tropa.

El jefe carlista Dorregaray sigue destituyendo a alguno de los cabecillas por sospechar de que inducen a desertar a sus soldados.

En el tren de Zaragoza han llegado a esta corte en la mañana de hoy el teniente coronel don Jaime García, 10 oficiales, 2 sargentos y 61 individuos del cuerpo de carabineros, prisioneros todos del ejército procedentes del último canje verificado en los campos de Viana.

Los nueve notables se ocupan en debatir la cuestión del Senado y aunque hasta ahora nada han resuelto en definitiva, pueden asegurar a V. que habrán senadores por derecho propio como por ejemplo los arzobispos, grandes de España, altos jefes de los tribunales, etc., que posean ciertas rentas. Los habrá tambien de nombramiento real y electivos por grandes agrupaciones de audiencias, universidades, clero y otras colectividades.

Dentro de breves días se dictará una medida a fin de que los empleados del gobierno de 19 a 35 años comprendidos en las últimas reservas presenten ante los gobernadores civiles un certificado de haber entrado en las anteriores quintas.

Esta tarde ha tenido lugar en Palacio la ceremonia de tomar la almohada las señoras últimamente agraciadas con la banda de damas nobles de María Luisa, entre las que figuraban las señoras de Primo de Rivera, Escobar, De López Roberts, De Najera, Sorrondegui, marquesa de Perijaa y condesa de Foxá.

Procedente de los baños de Archena ha llegado esta mañana a esta corte el señor don Nicolás María Rivero, completamente restablecido de su enfermedad.

Últimas noticias.

Madrid 19 de Junio.

Se asegura que las tropas han tomado el castillo de Miravete.

Dorregaray hoy a los montes del Maestrazgo.

La partida federal de Cataluña disuelta.

Los trabajos constitucionales adelantan.

Cambios: París: 5'02.—Londres: 48'35.—3 por 100: 15'17 1/2.—Bonos: 48'20.

FARRA.

Gacetas.

COMISIONES NOMBRADAS POR LA DIPUTACION PROVINCIAL.

Guerra.—D. Miguel Primo de Rivera. Don Francisco Zuleta. D. Francisco Gonzalez de la Mota. D. José Ramon de Santa Cruz y D. Vicente Salmon.

Gobernación.—D. Hilario de Pina. D. Anacleto de la Portilla. D. Francisco de P. Regife. D. Francisco Cerveró y de Valdes y D. José Asprrer.

Beneficencia.—D. José Rodríguez Linares. D. Mariano Uzuriaga. Sr. Marqués de Casa Ravago. D. Francisco Ruiz de Mier y D. Enrique O'nealle.

Fomento.—D. Eduardo Pol y Balboa. D. José Baltar. D. Marcelino Martínez. Sr. Marqués del Mérito y D. Pedro Ibanez Pacheco.

Hacienda y Presupuestos.—D. Juan José Díaz. Sr. Marqués del Mérito. D. Francisco de P. Regife. D. Francisco Nicolau. D. Mariano Delgado de Mendoza y D. Salvador Helvant.

Cuentas.—D. Manuel Navarrete. D. Francisco Montes de Oca. D. José Lozano. D. José Huidobro. D. Gregorio Borrego. D. Eduardo Jimenez de Montalvo y D. Antonio Fernandez y Lopez.

Vocal de la comisión de ventas de bienes nacionales.—D. Eduardo Jimenez de Montalvo.

VAPORES.

PARA VIGO.

Carril, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander y Bilbao.

El acreditado vapor español PILAR, su capitán don M. San Vicente, saldrá el sábado 23 del corriente a las cuatro de la tarde.

Admite carga y pasajeros. Consignatario, calle de la Aduana, números 14 y 15, (553)-D. Ricardo de Sobrino.

Compañía anglo-hispana de vapores a hélice.

PARA LONDRES,

con libertad de tocar en Lisboa y Vigo.

El vapor inglés BRITANNIA, capitán E. Holl, saldrá de este puerto el Juéves 23 de Junio.

Admite carga y pasajeros. Consignatario, (551)-4 D. Joaquin del Cuervo.

PARA VIGO.

Villagarcía, Coruña, Gijón y Santander.

El vapor español ASTURIAS, su capitán don J. R. Canal, saldrá del 22 al 23 de Junio a las cuatro de la tarde.

Admite carga y pasajeros. Se despacha, calle Nueva, núm. 4, por los (549) Sres. Gonzalez y C.ª

PARA GIBRALTAR.

Larache, Rabat, Casa Blanca y Mazagan.

El vapor francés CONSTANTIN, capitán Marchand, saldrá para dichos puertos del 20 al 21 de Junio.

Admite carga y pasajeros. Se despacha, Cruz de la Madera, n. 41, por su consignatario, (546)-D. E. Collet.

PARA VIGO.

Carril, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao.

El vapor español LUCHANA, su capitán don Domingo Zarcadegui, saldrá para dichos puertos el Martes 22 del corriente a las cuatro de la tarde.

Admite carga y pasajeros. Consignatario, Murguía 28, (541)-D. José de la Viesca.

PARA VERACRUZ.

Admite carga para salir a principios de Julio, el bergantín italiano,

LORENZO VALERIO.

Se despacha, calle del Baluarte, 44, (474)-D. Federico Rudolph.

Línea de vapores-correos ingleses.

The Pacific Steam Navigation Company.

El vapor SORATA, de 4.200 toneladas y fuerza de 700 caballos, saldrá de Lisboa el Miércoles 23 de Junio, para Rio Janeiro, Montevideo, Buenos-Aires, Valparaíso, Arica, Islay, Callao de Lima y todos los puertos del Pacífico.

Admite carga y pasajeros para dichos puertos. Informara en Cádiz, calle de los Doblones, núm. 23, D. Federico Fedriani.

NOTA.—A los pasajeros que tomen billetes en este puerto para cualquiera de los espresados, se les dá billete gratis hasta Lisboa. (539)-D.

PARA LIVERPOOL.

El vapor español CALDERON, saldrá el Domingo 27 de Junio.

Admite carga y pasajeros. Consignatario, calle de Murguía, n. 35, (542)-3s D. José Esteban Gomez.

ESPECTACULOS.

GRAN TEATRO DE CÁDIZ.—Funcion para hoy. La comedia en dos actos, *Un ramillete, una carta y varias equivocaciones*.—La comedia en dos actos, *Crisálida y Mariposa*.—A las ocho y media.

Entrada principal, 4 rs.—Al 4.º piso, 2 rs.

Director: D. Fernando G. de Arboleja.

Imprenta de EL COMERCIO, a cargo de D. A. Aguirre.—Bulas. 11.

EL COMERCIO

COMUNICACIONES

COMUNICACIONES

COMUNICACIONES

El comercio de Chile en el primer semestre de 1905, según los datos publicados por el Banco de Chile, ha sido bastante satisfactorio, habiendo alcanzado un aumento del 15 por ciento sobre el mismo período del año anterior. Este aumento se debe principalmente al incremento en las exportaciones de productos agrícolas y mineros, así como a la recuperación de las importaciones de bienes de consumo.

En el primer semestre de 1905, las exportaciones totales ascendieron a 1,200 millones de pesos, frente a los 1,050 millones del primer semestre de 1904. Las importaciones, por su parte, alcanzaron los 1,000 millones de pesos, frente a los 900 millones del mismo período del año anterior.

Entre las principales exportaciones se encuentran los productos agrícolas, como el trigo, la harina y el azúcar, así como los minerales, especialmente el cobre y el hierro. Las importaciones, por su parte, están compuestas principalmente por bienes de consumo, como textiles, alimentos y maquinaria.

El comercio exterior de Chile ha experimentado un crecimiento sostenido en los últimos años, lo que refleja la recuperación de la economía nacional y la expansión de sus relaciones comerciales con el extranjero.

El comercio interior de Chile en el primer semestre de 1905, según los datos publicados por el Banco de Chile, ha sido bastante satisfactorio, habiendo alcanzado un aumento del 10 por ciento sobre el mismo período del año anterior. Este aumento se debe principalmente al incremento en las ventas de productos agrícolas y mineros, así como a la recuperación de las importaciones de bienes de consumo.

En el primer semestre de 1905, las ventas totales ascendieron a 1,500 millones de pesos, frente a los 1,350 millones del primer semestre de 1904. Las compras, por su parte, alcanzaron los 1,200 millones de pesos, frente a los 1,100 millones del mismo período del año anterior.

Entre las principales ventas se encuentran los productos agrícolas, como el trigo, la harina y el azúcar, así como los minerales, especialmente el cobre y el hierro. Las compras, por su parte, están compuestas principalmente por bienes de consumo, como textiles, alimentos y maquinaria.

El comercio interior de Chile ha experimentado un crecimiento sostenido en los últimos años, lo que refleja la recuperación de la economía nacional y la expansión de sus relaciones comerciales con el extranjero.

El comercio exterior de Chile en el primer semestre de 1905, según los datos publicados por el Banco de Chile, ha sido bastante satisfactorio, habiendo alcanzado un aumento del 15 por ciento sobre el mismo período del año anterior. Este aumento se debe principalmente al incremento en las exportaciones de productos agrícolas y mineros, así como a la recuperación de las importaciones de bienes de consumo.

En el primer semestre de 1905, las exportaciones totales ascendieron a 1,200 millones de pesos, frente a los 1,050 millones del primer semestre de 1904. Las importaciones, por su parte, alcanzaron los 1,000 millones de pesos, frente a los 900 millones del mismo período del año anterior.

Entre las principales exportaciones se encuentran los productos agrícolas, como el trigo, la harina y el azúcar, así como los minerales, especialmente el cobre y el hierro. Las importaciones, por su parte, están compuestas principalmente por bienes de consumo, como textiles, alimentos y maquinaria.

El comercio exterior de Chile ha experimentado un crecimiento sostenido en los últimos años, lo que refleja la recuperación de la economía nacional y la expansión de sus relaciones comerciales con el extranjero.

El comercio interior de Chile en el primer semestre de 1905, según los datos publicados por el Banco de Chile, ha sido bastante satisfactorio, habiendo alcanzado un aumento del 10 por ciento sobre el mismo período del año anterior. Este aumento se debe principalmente al incremento en las ventas de productos agrícolas y mineros, así como a la recuperación de las importaciones de bienes de consumo.

En el primer semestre de 1905, las ventas totales ascendieron a 1,500 millones de pesos, frente a los 1,350 millones del primer semestre de 1904. Las compras, por su parte, alcanzaron los 1,200 millones de pesos, frente a los 1,100 millones del mismo período del año anterior.

Entre las principales ventas se encuentran los productos agrícolas, como el trigo, la harina y el azúcar, así como los minerales, especialmente el cobre y el hierro. Las compras, por su parte, están compuestas principalmente por bienes de consumo, como textiles, alimentos y maquinaria.

El comercio interior de Chile ha experimentado un crecimiento sostenido en los últimos años, lo que refleja la recuperación de la economía nacional y la expansión de sus relaciones comerciales con el extranjero.